

# Los hospitales no logran reducir los dos meses de espera para una cirugía

Granada es la provincia andaluza donde más días se aguarda para entrar en un quirófano ● Un total de 6.718 pacientes están inscritos en el registro quirúrgico del SAS, 418 más que hace seis meses

S. V. / GRANADA

Los cinco hospitales de la provincia acumulan un total de 6.718 pacientes en lista de espera, es decir, inscritos en el registro de demanda quirúrgica y pendientes de una operación incluida en el decreto 209/01, el que garantiza el tiempo de atención y lo fija en 180 días para las 700 intervenciones más comunes. Estos datos, actualizados a diciembre de 2010 y presentados ayer por la Consejera de Salud, María Jesús Montero, en Sevilla, suponen el aumento en 418 pacientes más de la lista de espera provincial respecto al corte de junio de 2010. Si se compara con hace justo un año (diciembre de 2009), la lista de espera entonces era de 6.073 pacientes, 645 menos que ahora.

Los más de 6.700 granadinos que ahora están pendientes de una intervención quirúrgica (las programables porque las urgentes no esperan) tienen que esperar una media de 58 días para que los llamen. Una cifra que sitúa a Granada como la provincia con mayor tiempo de espera, junto con Málaga, donde también se esperan 58 días de media pero con la diferencia notable de población. De hecho, su lista de espera es del doble que la de Granada. Este primer puesto ya se alcanzó en junio de 2009.

Comparando con datos anteriores, los hospitales de Granada parece que no consiguen reducir esa espera de dos meses y siempre se sitúa entre los primeros puestos de Andalucía. En junio de 2010 la espera media era de 55 días, lo que lo hizo bajar a la tercera posición detrás de Sevilla y Málaga aunque siempre superando la media andaluza. En diciembre de 2009 la media era de 59 días, lo que hizo que la provincia remontara un puesto y fuera superada sólo por Málaga, con 62 días



Salud garantiza las operaciones en 180 o 120 días según el procedimiento.

MIGUEL RODRIGUEZ

## Montero: "La prioridad es seguir mejorando"

Los andaluces esperaron en 2010 una media de 56 días para ser operados, un día menos que en 2009, mientras que la demora media para ser atendidos por los especialistas fue de 46 días -dos días menos- y de 21 para una prueba diagnóstica -otros dos menos-, según anunció ayer la consejera de Salud, María Jesús Montero. La consejera presentó los datos sobre los tiempos máximos de espera en los centros andaluces y dijo que se ha logrado "una estabilidad" en las listas de espera y "tiempos muy razonables", por lo que "Andalucía

presenta una buena situación". Pese a ello, según Montero, la "prioridad" es "seguir mejorando para reducirlos más" y por ello los centros hacen una "readecuación permanente" de sus listas de espera y, cuando es preciso, se habilitan quirófanos extraordinarios, vía por la que el pasado año se hicieron un 1% de intervenciones adicionales sobre las previstas. Montero aseguró que no hay ningún andaluz que espere más de 180 ó de 120 días para ser intervenido, por lo que siguen cumpliendo las garantías de tiempos de medios de respuesta de 180 días para 700 operacio-

nes y, dentro de ellas, de 120 para las 71 más frecuentes, en las que la media de espera fue de 49 días, un día menos que en 2009 y frente al promedio de 70 días que hay en el resto de España. En 2010 se hicieron en Andalucía 526.548 intervenciones y, a 31 de diciembre, había en lista de espera 51.786 usuarios (313 más que en 2009), junto a 5.784 más que están en situación transitoria no programable por motivos clínicos (3.912) o por que los pacientes pidieron aplazar la operación (1.872), y que esperan 140 días de media. / EFE

de media. En este año, Málaga ha conseguido reducir el tiempo en cuatro días y Granada sólo en uno.

Además de estos 6.718, hay otros 884 pacientes que están pendientes de una operación (incluidos en el registro) pero que son transitoriamente no programables, es decir, que están a la espera de una reevaluación o que han solicitado aplazar la intervención. Son unos 200 más que hace un año.

Dentro de esa espera de 180 días y de esos 6.718 pacientes totales, la mitad (3.466) están pendientes de una operación incluida en el decreto de 120 días, es decir, menor plazo de espera. En estos procesos, el tiempo medio en la provincia es de 53 días, también el máximo de Andalucía.

Por hospitales, el Virgen de las Nieves es el que tiene más lista de espera con 2.748 pacientes pendientes de una intervención incluida en los plazos de garantías, once más que hace seis meses y 200 más que hace un año. El tiempo de espera medio es de 60 días, dos más que en junio de 2010 pero dos menos que en diciembre de 2009.

El segundo hospital en cuanto a lista de espera es el Clínico San Cecilio, con 2.668 pacientes inscritos. No obstante, es el centro de la provincia donde hay que esperar más, una media de 63 días frente a los 58 que tenía hace seis meses.

En la provincia los números son más bajos ya que también se realizan menos intervenciones. En Motril hay 519 pacientes en lista de espera con una demora media de 37 días, once menos que hace un año; en Baza esperan 440 pacientes una media de 51 días y en Guadix hay 343 pacientes inscritos en el registro de demanda quirúrgica, que esperan una media de 50 días.

## Manuel García Montero asume la dirección médica del Hospital Virgen de las Nieves

El especialista en Digestivo sustituye a Antonio Reina, que ha estado en el cargo dos años

Redacción / GRANADA

El Hospital Universitario Virgen de las Nieves ha llevado a cabo un proceso de renovación de la dirección médica por el que Manuel García

Montero, especialista de aparato digestivo, asume este cargo con el principal objetivo de seguir incrementando la calidad en la atención a los pacientes a través de la planificación, organización y gestión de la actividad asistencial. Todo ello con la implicación y participación de los profesionales en la gestión clínica, además de promover el de-

sarrollo de las funciones docentes e investigadoras.

García Montero, quien hasta ahora ha ejercido como subdirector médico del Hospital General, sustituye en el cargo a Antonio Reina, que ha sido director médico durante dos años y, actualmente, se ha reincorporado a la Unidad de Cuidados Intensivos como coordi-

nador del Plan Integral de Cardiopatías.

En el acto de presentación oficial del nuevo director médico ante los profesionales de este centro granadino también se ha presentado a la nueva subdirectora médica del Hospital General, Rosario García, quien ejerce como facultativa del área de Urgencias.



Manuel García Montero.

G. H.